

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.-Defensor de los intereses de España en Marruecos

مليلة في يوم الاثنين 9 جمادى الاولى 1329

ANO X

Redacción y Administración: Iglesia, 4

MELILLA.-Lúnes 8 de Mayo de 1911

Imprenta y Encuadernación: Iglesia 2

NÚMERO 2831

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

De nuestros Corresponsales en Madrid, Provincias y Extranjero

Los sucesos de Marruecos

Los preparativos en Ceuta. Ocupación de tres puntos estratégicos

Viajeros llegados de Algeciras, desde Ceuta, afirman que en dicha Plaza se advierten preparativos de avance, encaminados, por ahora, á ocupar tres puntos estratégicos, con objeto de evitar los actos de bandolerismo que se están realizando, y que no pueden evitar las autoridades marroquíes de Tetuán.

Añaden, que quizás, si las circunstancias lo requirieran, se harían jornadas más importantes.

En Fez. Impresiones pesimistas

Noticias de la capital scherifiana, y seguramente de origen francés, dicen que el Sultán cuenta solamente con la mejal-la, Bremond y 2.500 hombres más, muy mal armados.

Además carece de dinero, y espera que se lo envíen desde Tánger.

No ha cambiado la situación en Fez, pues esta sigue siendo mala.

Sus comunicaciones con Mekinez están interrumpidas, y los imperiales se aprestan á un nuevo combate, con objeto de lograr que los rebeldes ensanchen más el cerco.

Se dice que Muley Zin, proclamado Sultán en Mekinez, se halla en Ras-el-Malcón.

Consejo en París. Las noticias de Fez. Hasta el 30.

Esta tarde se han reunido los ministros, bajo la presidencia de M. Fallières, para celebrar Consejo.

Su objeto principal era tratar de la cuestión de Marruecos.

Mr. Cruppi ha dado cuenta de las últimas noticias de Fez transmitidas por el ministro de Francia en Tánger.

Según ellas, continúa el bloqueo de la capital.

Estas informaciones han sido muy comentadas, pues las noticias de carácter particular no acusan la agravación á que se refieren los despachos oficiales.

Defección. Los viveres. Temor. Las fuerzas de socorro. Ocupación de Debdú

Dicen los despachos franceses, de que se ha dado cuenta en el Consejo que los indígenas ribereños del Sebú, con cuya fidelidad contaba el Sultán Muley Hafid, han hecho defección complicando la situación.

En Fez aumenta la carestía de los viveres, que tienen precios fabulosos. Como las clases trabajadoras se hallan en la miseria, se teme que se produzca una sublevación dentro de la ciudad.

Las tropas de socorro avanzan rápidamente, sin hallar hasta ahora resistencia.

El ministro de la Guerra dió cuenta al Gobierno de haber expedido órdenes al general Moinier para que se dirija á Fez con las fuerzas de socorro.

El Gobierno ha acordado que continúe el avance de las tropas á pesar de la entrada de Bremond en Fez, con objeto de socorrer á la colonia europea de dicha capital y de afianzar el poder scherifiano.

También ha dado cuenta el ministro de la Guerra de haber ocupado las tropas francesas el mercado de Debdú.

La operación ha sido llevada á efecto sin resistencia por una columna de 5.000 hombres de las tres armas.

Estas tropas llegaron de noche al vado de Mérada, en el río Muluya, orilla derecha,

La noticia de la ocupación ha sido comunicada por el general Touté.

La prensa francesa

Algunos periódicos de París dicen que los de España, se muestran desconfiados, sin motivo para ello, y combaten la acción de Francia.

Añaden que esta obra con toda lealtad y que no se propone otro fin que el de restablecer el orden en Marruecos.

Actividad en los ministerios

Las periodistas que concurren á diario á los ministerios de la Guerra y de Estado, para hacer sus informaciones, han observado esta mañana gran movimiento en aquellas dependencias.

Quisieron conocer las causas que lo motivaban, no consiguiéndolo por la impenetrable reserva que se guarda en ambos ministerios.

Los círculos políticos y militares están muy animados, haciéndose comentarios para todos los gustos.

Camino de Tetuán

El importante periódico «de la tarde «El Mundo» dice que en la mañana de hoy, mientras parte de las fuerzas que guarnecen Ceuta, habrán ocupado las alturas que dominan la costa y el camino de Tetuán, otro núcleo de tropas mandadas por el general Alfau, y llevando en vanguardia caracterizados moros de las tribus vecinas, debe haber tomado posición de distintos lugares, que no se abandonarán, al menos por ahora.

Con el general Alfau, iba una compañía de ingenieros, que dió comienzo á los trabajos de fortificación.

Estas noticias han causado alguna expectación.

La situación empeora. Deserciones. Otro ataque de los rebeldes. Pánico.

En Tánger se ha recibido hoy una carta fechada en Fez el día 30.

En ella se dice que la situación, lejos de mejorar, ha empeorado extraordinariamente.

La mejal-la del comandante Bremond se entrega á los mayores excesos, siendo inútiles los esfuerzos de su jefe para reducir á los kabileños á la obediencia.

A diario se registran muchas deserciones, que van á engrosar las filas de los rebeldes.

Estos intentaron un nuevo ataque á la ciudad, cuyos moradores, presa del mayor pánico, corrieron á guarecerse en los lugares que consideraban más seguros.

El comercio cerró apresuradamente sus puertas, y durante algunas horas quedó interrumpido el tránsito público.

La carta á que me refiero, promete nuevos detalles.

En Mehedía. El general Moinier

Sigue esperándose la llegada del general Moinier, el cual ha reiterado que Francia quiere proceder con la mayor lealtad, implantando el orden y la paz, en los territorios en desorden.

Ha dicho que procederá con gran rigor contra aquellas tribus que hostilicen á las tropas francesas.

La columna de desembarco

Comunican de San Fernando, que la columna de desembarco formada por fuerzas de los buques de guerra «Carlos V.», «Cataluña» y «Reina Regente», ha maniobrado esta tarde, en unión de un regimiento de infantería de Marina.

El simulacro de desembarco, se llevó á cabo con admirable precisión. Estas maniobras fueron presenciadas

por el almirante Santaló, comandante del Apostadero, y varios generales, jefes y oficiales de distintas armas.

Desde Tánger

(Servicio especial de EL TELEGRAMA DEL RIF.)

7-1045

España y Marruecos. El ministro de España y el Guebbas. Organización de la Policía

El ministro de España en Tánger, marqués de Villasinda ha conferenciado con el Guebbas representante del Sultán, haciéndole observar en nombre del Gobierno que el Magzén procedía con grandísima pasividad en los asuntos más importantes.

Le hizo ver que el Delegado del Sultán que debía encontrarse allí á primero de Mayo, no lo ha hecho todavía.

El Guebbas le contestó que el motivo del retraso sería, indudablemente, la dificultad de las comunicaciones.

Advertióle también el ministro de España que el Magzén ha faltado al convenio de 17 de Noviembre último; además, el Sultán no ha ratificado todavía dicho tratado, ni ha designado tampoco el alto comisario para la aplicación del acuerdo relativo á la vecindad de nuestras Plazas, ó por lo menos, el Gobierno no tiene conocimiento oficial de ello.

El ministro participó al Guebbas, que, en vista de ello, y teniendo en cuenta la urgencia de la aplicación del referido acuerdo, con motivo de la anarquía reinante en algunas kábilas vecinas, el Gobierno había ordenado al capitán general de Melilla la organización de la policía, formulando el presupuesto que previene el artículo 4º del convenio, que lo entregue al caid Bachir, y que este lo remita á Fez, recomendando al Magzén su inmediata aprobación.

Se cree que la policía tardará ocho ó diez meses, en organizarse.

En Rabat. Reconocimientos. Grupos de Beni-Hassén

Según comunican de Rabat, los reconocimientos hechos desde Kenitza, han dado por resultado el haber visto numerosos grupos de kabileños de Beni-Hassén, en los alrededores de los bosques de Mármara.

Se cree que tratan de hostilizar la columna de socorro, y refugiarse en dichos bosques caso de ser rechazados.

Convoy atacado por los Beni-Hassén. Cabo muerto. Oficial y dos soldados heridos. Camellos rescatados. Noticias de Fez

A esta capital diplomática llegan noticias graves, procedentes de origen muy autorizado, y que, al parecer son exactas.

Dichas noticias son que un grupo numeroso de rebeldes de Beni-Hassén, ha atacado el convoy de camellos que había salido, siendo el ataque rudo y de consecuencias para las fuerzas que lo custodiaban.

Del fuego de los rebeldes, resultaron un cabo muerto, y un oficial y dos soldados heridos.

Se trata del teniente Mr. Uvolle. Envalentonados los rebeldes, lograron llevarse bastantes camellos cargados de viveres y municiones.

Inmediatamente salieron numerosas fuerzas en persecución de los rebeldes, y pudieron rescatar algunos camellos siéndoles imposible hacerlos con todos.

Del hecho de armas que debe haber sido importante, no se conocen todavía detalles, y se esperan, con verdadero interés.

Se sabe que los grupos rebeldes pudieron escapar de la persecución de las fuerzas.

Una carta recibida de Fez, fecha-

da el día 1, anuncia que el Sultán carece de dinero, y que en sus tropas escasean bastante las municiones.

Esta circunstancia hace que la situación de la capital cherifiana, no sea tan despejada como se creía.

Incendio en Madrid

En un secadero. El fuego se propaga. Trabajos. Derribamientos

Esta madrugada se ha iniciado un incendio en la casa número 17 de la calle del Peñón, en la que se hallaba establecido un secadero de pieles.

Momentos después, por causa del viento, las llamas se propagaban á cuatro casas próximas.

El vecindario, dando gritos de espanto, se precipitó á ganar las salidas, pues el fuego avanzaba con rapidez aterradora.

En pocos momentos, la calle quedó llena de muebles, que los vecinos, medio desnudos, custodiaban.

Los trabajos de los bomberos eran muy peligrosos, pues se producían frecuentes derrumbamientos.

Dos casas y un almacén de maderas se han quemado por completo.

Otras dos casas están en ruina, y se ha mandado desalojarlas.

Hay varias personas heridas, aunque no de gravedad.

Los cables eléctricos se desprendieron, cayendo á tierra; pero sin causar desgracias.

Ha desaparecido el guardián del almacén de maderas, temiéndose que esté sepultado bajo la techumbre.

El fuego se ha extinguido, y los bomberos arrojan agua con las mangas por medida de precaución.

El Congreso de Agricultura

La sesión de clausura. Se ha celebrado la sesión de clausura del Congreso de Agricultura.

A las once llegó D. Alfonso, que vestía uniforme de lanceros, acompañado de los infantes D. Carlos y D. Fernando.

Fueron recibidos por los señores Canalejas y Moret y por los individuos del Comité del Congreso.

El salón estaba ocupado por numerosísimo público.

También se veían muchas damas. Abierta la sesión por S. M., el vizconde de Ez2 pronunció un elocuente discurso en francés, saludando al Rey, impulsor del Congreso y cooperador entusiasta de cuanto significa progreso y bienestar.

A continuación, D. Alfonso repartió varios premios en metálico, diplomas y medallas de oro y plata.

El Sr. Montornés pronunció otro discurso en francés, y á continuación el Rey hizo el resumen de la labor llevada á cabo por el Congreso, teniendo frases de elogio para cuantos tomaron parte en sus tareas.

El Sr. Sagnier leyó los acuerdos del comité internacional.

Acto seguido hizo uso de la palabra el Sr. Moret, que ensalzó elocuentemente al labriego español, á quien recomendó exponga al Gobierno sus anhelos, bien seguro de que los verá satisfechos.

En párrafos brillantes, dijo que España ha entrado en un período de luz y alegría, precursor de grandes venturas.

Tras un cariñoso saludo á los congresistas extranjeros, terminó agradeciendo la cooperación que el Rey ha prestado á la labor de los congresistas.

S. M. declaró clausurado el Congreso. Antes dirigió un afectuoso saludo á los agricultores extranjeros allí reunidos.

Don Alfonso y los infantes fueron despedidos con los mismos honores que á la llegada.

Banquete
Los congresistas asistieron más

tarde á un banquete de 700 cubiertos, obsequio del Comité internacional.

A los postres se pronunciaron elocuentes y afectuosos brindis.

Manifestaciones de Canalejas

La huelga de Miéres. Solución. Lo de Ceuta. Un informe de Gasset

Al recibir á los periodistas el señor Canalejas les ha dicho que debía confirmar las noticias particulares que se habían recibido dando cuenta de haberse llegado á una satisfactoria solución en el conflicto minero de la cuenca de Langreo.

El jefe del Gobierno se mostraba muy complacido por el referido arreglo.

También ha confirmado el Sr. Canalejas la salida de parte de las tropas de la guarnición de Ceuta.

Hablando de esto ha dicho que no se trata de conquistas sino de una simple operación de policía que han hecho necesaria los desórdenes que en los territorios vecinos se cometen por no haberse llevado todavía á la práctica las medidas previstas en el último acuerdo hispano-marroquí.

Por último ha dicho el Presidente del Consejo que en vista del informe emitido por el Sr. Gasset no se harán los derribos de Carmona en que se había pensado, toda vez que se trata de una obra monumental.

Manifestación republicana

En marcha. La presidencia. Los que asistieron. Silbidos. Discursos

Se ha celebrado la anunciada manifestación organizada por la conjunción republicano-socialista.

Al ponerse en marcha la comitiva en la plaza de la Cibefes, apenas constaría de unas 4.000 personas.

Las sociedades obreras iban precedidas de sus correspondientes banderas y estandartes.

Formaban la presidencia los señores Azcarate, Pablo Iglesias, Labra, Ezquerdo, Latorre, Mora, Pi y Arsuaga, Galdós-Miró, y los concejales y diputados republicanos y socialistas.

A medida que avanzaban los manifestantes, se iban engrosando sus filas.

En estas formaban algunas mujeres.

La sociedad de lavanderas y planchadoras asistió casi en masa.

Su presencia entusiasmó á los curiosos, que prorrumpieron en aplausos.

El número total de manifestantes se hace ascender á 10.000.

Al pasar la manifestación frente á la redacción de «A. B. C.», se escucharon algunos silbidos.

Al llegar la presidencia al monumento de Colón, Melquiades Alvarez dirigió la palabra á los manifestantes que le ovacionaron al terminar.

La comitiva se disolvió después en medio del mayor orden.

Noticias varias

Una huelga
Telegrafían de Cádiz que todos los trabajadores de las Obras del Puerto se han declarado en huelga.

El motivo de esta ha sido que los obreros han pedido mayor jornal para las horas de trabajo nocturno.

El Gobernador civil ha intervenido en el conflicto, llamando á los destajistas y haciéndoles ver la conveniencia de que la huelga se solucionase pronto, dando satisfacción á aquellas demandas de los obreros que sean justas.

Dicha autoridad telegrafía al ministro de la Gobernación que cree en la pronta solución del conflicto.

Contra la langosta
Ha llegado á Badajoz el Director General de Agricultura, D. Tesifonte Gallego, enviado por el ministro de Fomento.

En la estación fué recibido por las autoridades, celebrándose luego en su honor una brillante recepción.

También ha sido obsequiado con un banquete por las fuerzas vivas y elementos agrícolas, pronunciándose elocuentes y patrióticos brindis.

En la Cámara Agrícola se ha celebrado una importante reunión, presidida por el Director General, con objeto de acordar los medios más rápidos para la extinción de la plaga de la langosta.

Una desgracia

Según noticias de Málaga, el comandante retirado D. Juan Cheata, que había ido á pasar un día de campo por las inmediaciones de la estación del Chorro, ha tenido la desgracia de que se le disparara un revólver que estaba manejando, produciéndole gravísimas heridas.

Pruebas radiotelegráficas

En Bailén se han efectuado con grandísimo éxito importantes pruebas radiotelegráficas con la nueva estación de Carabanchel.

La Legión de Honor

Mr. Monis, según participa un telegrama de París, acompañado de la autoridad militar superior de dicha capital, ha hecho una visita al cuartel en que se aloja la Guardia Republicana, con objeto de imponer por sí mismo las insignias de la Legión de Honor al oficial que resultó herido con motivo de los desórdenes ocasionados por la manifestación obrera celebrada el día primero del actual.

En el acto, que ha sido muy solemne se han pronunciado elocuentes discursos.

Ha sido acogida con viva simpatía la determinación de Mr. Monis.

Condenados

Once de los manifestantes detenidos por la policía han sido condenados por los juzgados municipales á un mes de cárcel.

Se sabe que todavía quedan muchos juicios sin resolver.

Las autoridades judiciales han negado las peticiones de libertad hechas por los detenidos.

La «Gaceta»

Publica en su número de hoy la concesión de varias cruces.

También inserta las reglas á que ha de ajustarse la elección de los vocales en la Junta Consultiva de la Dirección de Navegación y Pesca.

Varias Reales Ordenes sin interés general.

El «Diario»

El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica la concesión de varias recompensas con motivo de la campaña de Melilla; destinos en el arma de Caballería y concesión de cruces de San Hermenegildo á jefes y oficiales de las distintas armas.

Libro Rojo

En los círculos se aseguraba hoy que hasta dentro de diez días no se publicará el libro rojo referente á las negociaciones con el Vaticano.

Mitín de albañiles

En el mitín celebrado esta tarde por los albañiles huelguistas, se tomó el acuerdo de persistir en el paro.

Los oradores censuraron la actitud de intransigencia adoptada por los patronos.

Colchones de borra, se venden en la calle de la Iglesia núm. 4.

Cama de matrimonio, en buen uso, se vende en la calle de la Iglesia núm. 4.

ESPECTÁCULOS PARA HOY

Salón Imperial
Hoy, lunes, Secciones á las 7, 8 y 3¼, y 10 y 12.—Estreno de películas de la casa Pathé, y las atracciones Petit Triguena, Mary-Tito, Triguena Antonelli, y Josefa Cola,

Economato Militar

Table listing military supplies and prices: Bacalao Escocia 1.º, Merluza curada, Abadejo curado, etc.

Carbonell y Compañía

Barrio Industrial (frente al Zoco) MADERAS - Grandes almacenes con fábrica para aserrar y labrar

Cementos, ladrillos, yesos y azulejos de las marcas más acreditadas.

CHAPAS - Onduladas galvanizadas de varias dimensiones y gruesos

Aceites, aceitunas y vinos Bujías, salvado y cisco ó pión de orujo en sacos.

¡ATENCIÓN! Para comprar maderas con las 3 B. B. B. visitad los Almacenes de la Viuda é Hijos de M. Ledesma, Sociedad en Comandita

HIPÓDROMO. - Frente á la Estación Española -

HOTEL COLÓN (ANTES ASIA)

Situado en el sitio más céntrico é higiénico de esta Plaza. Magníficas habitaciones con vistas al mar. Luz eléctrica en todo el edificio. Trato esmeradísimo.

Precios Ventajosos General Margallo 26. Barrio Polígono

Gran Fotografía Ricardo Gomez

EN LA PLAZA Calle de San Miguel núm. 3. Frente á la Farmacia Militar Se hacen toda clase de trabajos fotográficos. Especialidad en retratos de niños. -Retratos en tarjetas postales. -Retratos al platino. -Últimas novedades en fondos y muebles de galerías. Hay preciosos trajes de moros y moras y magníficos mantones de Manila y mantillas blancas

Gran Hotel Tolox José de Camona

Plaza de Mocabel 5 (hoy de García Rey), Tolox (Málaga) Higiene, comodidad y aseo esmeradísimo. Cocina española y francesa. Exquisito y agradable trato. Desayuno, de 7 á 10 de la mañana. Almuerzo, á las 11. Comida, á las siete de la tarde. Precios con habitación, de 5 pesetas en adelante. En mesa aparte, sobre cada cubierto el aumento de una peseta. Extraordinarios, á precios corrientes. El precio de todo, para los Sres. Jefes y Oficiales del Ejército, es de 5 pesetas.

SIERRA CHAMPAGNE advertisement featuring an image of a person and text about champagne production.

MOTORES DE GAS POBRE LOS MÁS BARATOS advertisement with an image of a steam engine and text describing various machinery.

NUEVO SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCELONA - ALMERIA - MELILLA advertisement for steamship services.

Servicios de la Compañía Transatlántica advertisement listing routes to the Philippines, New York, Cuba, and Mexico.

Linea de Venezuela-Colombia advertisement for monthly and bi-monthly services.

Linea de Cuba y Méjico advertisement for monthly services to Havana and Tampico.

Linea de Tángier advertisement for services to Tangier and other ports.

AVISOS IMPORTANTES advertisement regarding shipping regulations and company policies.

TUDELA-VEGUIN CEMENTO PORTLAND EXTRA advertisement for high-quality cement.

Centro preparatorio Gran ocasión Taller de plancha advertisement for a preparatory school and tailoring workshop.

Grandes depósitos La Ibérica Gran Zapatería advertisement for a shoe store.

Academia Preparatoria para carreras especiales advertisement for a preparatory academy.

Revolución en comidas LA MADRILEÑA advertisement for a restaurant.

Agua de Lanjarón advertisement for mineral water.

PARA TODOS advertisement for various household and personal care products.

LECHE PURA advertisement for pure milk.

La Imperial Gran Zapatería de Saturnino Navas advertisement for a shoe store.

TEJAS IRROMPIBLES advertisement for roofing tiles, featuring an image of a worker.

MATEO M. VELASCO FUNDICION DE HIERRO Y BRONCE advertisement for metal foundry services.

Servicio mensual de Vapores advertisement for monthly steamship services.

SERVIZIO ITALO-SPAGNUOLO advertisement for Italian-Spanish shipping services.

Los pasteles y dulces más exquisitos de Melilla advertisement for pastries.

A las Empresas teatrales advertisement for theatrical companies.

Se vende una casa bien construida advertisement for a house for sale.

Se ofrece lavandera y planchadora advertisement for a laundress and ironing board.

D. Antonio Mármol Practicante titulado en la Universidad Central de Madrid advertisement for a doctor.